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来自全国人大常委会会议的报道

本报北京12月23日讯 记者曾金
华 张雪报道：受国务院委托，12月23
日，审计署审计长胡泽君在第十二届全
国人民代表大会常务委员会第三十一次
会议上，向全国人大常委会报告2016年
度中央预算执行和其他财政收支审计查
出问题的整改情况。

胡泽君表示，党中央、国务院高度重
视审计查出问题的整改工作。审计署组
织全国 1 万多名审计人员，按照“谁审
计、谁负责督促”的原则，按项逐条对《国
务院关于2016年度中央预算执行和其
他财政收支的审计工作报告》（以下简称

《审计工作报告》）反映问题的整改情况
进行跟踪督促检查，涉及 31 个省（区、
市）、100 多个中央部门和4000 多家单

位。各地方、部门和单位认真学习贯彻
落实党的十九大精神，全面整改审计查
出的问题，积极建立健全整改长效机制。

截至2017年10月末，有关地方、部
门和单位通过上缴国库、补征（缴）税款、
收回贷（借）款和结转结余、加固抵（质）
押等方式整改问题金额4872.5亿元，能
够按金额计量的问题整改率达到95%；
处理处分相关责任人员8123人次，制定
完善预算和财务管理、境内外投资、司法
保障等制度2476项。

对中央部门预算执行审计查出问题
的整改情况，胡泽君介绍，《审计工作报
告》反映的73个中央部门及其332家所
属单位问题，各部门单位已通过上缴财
政、归还原资金渠道、调整账目等方式整

改 84.41 亿元，整改率 92%，并制定、修
订规章制度201项。

胡泽君介绍了国家重大政策措施落
实跟踪审计查出问题的整改情况。关于

“放管服”改革有些具体措施尚未完全落
地的问题，对未按要求取消、下放的 21
项审批认证等事项，已取消或下放 14
项，清理优化5项，停止办理2项。对下
放或取消后未能有效承接或监管未及时
跟进的11项行政审批和中介服务事项，
国家发展改革委等5部门通过增加经费
保障、制定指导性文件、主动优化调整办
理程序等，强化11项行政审批事项承接
能力和监督。

关于涉企收费管理机制还不够健全
的问题。相关地方已退还收费1353.74

万元，废止涉企收费文件2项，处理处分
8 人次。按照国务院部署要求，国家发
展改革委已会同财政部、工业和信息化
部、民政部等在全国范围持续清理规范
涉企经营服务性收费。截至10月底，有
关部门、地方已为企业减负合计1710亿
元，提前完成全年减负 1700 亿元的目
标。此外，行政审批中介服务事项由国
务院审改办负责清理并公布目录清单，
目前中央层面已没有政府定价的行政审
批中介服务事项。

对《审计工作报告》反映的地方政府
债务问题，相关地方积极推进整改。对
组织管理问题，4 个省、2 个市和 2 个县
均已按规定成立政府性债务管理领导小
组；对违规举债问题，相关地方通过终止
或修改协议、撤销承诺函及提前偿还等
方式整改 253.5 亿元；对其余 283.69 亿
元违规举债余额，相关地区与债权人进
行协商，制定了整改方案。

此外，在扶贫资金审计查出问题的整
改方面，截至10月底，各地通过追回、盘
活或避免损失等方式整改32.68亿元，有
970人被追责问责，93%的问题得到整改。

本报北京12月23日讯 记者张雪报
道：受国务院委托，文化部部长雒树刚12
月23日向第十二届全国人民代表大会常
务委员会第三十一次会议作关于文化遗产
工作情况的报告。报告显示，我国不断强化
基础性工作，为文化遗产保护传承利用提
供有力支撑，着力加大经费、人才、科技等

方面保障力度，夯实文化遗产工作基础。
在增加财政投入方面，2013 年以

来，中央共安排文化遗产保护相关资金
约656亿元，其中安排资金525.9亿元用
于支持全国重点文物保护单位维修保
护、中央级文博单位免费开放、非物质文
化遗产保护等工作。中央预算内投资已

安排130多亿元，用于支持地市级博物
馆等公共文化设施、国家级文化和自然
遗产保护利用设施、全国红色旅游经典
景区基础设施等项目建设。

在持续加强人才队伍建设方面，我国
加强文化遗产学科建设，目前相关本科专
业点共有251个，在校生总数约3.6万人。

我国还实施了文博人才培养“金鼎工程”
和戏曲艺术人才培养“千人计划”。

在建立健全相关协调和评估工作机
制方面，我国分别建立了文物安全、古籍、
非物质文化遗产等工作协调机制，努力建
立健全文化遗产工作绩效评估制度。

在文化遗产科技工作方面，我国建立
了文物保护国家工程技术研究中心，设立
了古籍、非物质文化遗产领域的文化部重
点实验室。文物预防性保护科技取得进
展，文物保护修复共性、关键技术填补部
分行业空白，天空地一体化遥感考古等技
术取得突破，技术标准群初步形成。

本报北京12月23日讯 记者张雪
报道：受国务院委托，财政部部长肖捷
12月23日向第十二届全国人民代表大
会常务委员会第三十一次会议作关于国
家财政教育资金分配和使用情况的
报告。

报告显示，我国不断加大财政教育
投入，全国教育经费快速增长，2012
年至2016年，全国教育经费总投入累
计接近 17 万亿元，2016 年达到 38888
亿元，是2012年的1.36倍，年均增长
7.9%。其中，财政性教育经费居主导

地位。2016 年，全国财政性教育经费
31396 亿元，是 2012 年的 1.36 倍，年
均增长 7.9%，占全国教育经费总投入
的80.7%，占GDP比例自2012年以来
连续5年保持在4%以上。

2016年全国财政性教育经费中，用

于义务教育16583亿元，占52.8%，体现
了义务教育重中之重的地位。此外，财
政性教育经费一半以上用于中西部地
区，并向农村倾斜。从区域看，中央财政
教育转移支付资金重点支持中西部地区
以及革命老区、民族地区、边疆地区和贫
困地区。2016年，中央财政教育转移支
付资金的 84%左右用于支持中西部地
区。地方财政性教育经费中，东、中、西
部地区分别为11718亿元、8813亿元和
8329亿元，中西部地区财政性教育经费
占全国（不含中央本级）的比重约60%。

2016年度中央预算执行和其他财政收支审计查出问题整改情况显示

整改问题金额4872.5亿元 制定完善制度2476项

2013年以来

中央共安排文化遗产保护相关资金约656亿元

2012年至2016年

全国教育经费总投入累计接近 17 万亿元

12月23日，牧民在内蒙古
冬季旅游那达慕开幕式上进行
民俗表演及赛马、赛骆驼。当
日，2017·内蒙古冬季旅游那达
慕暨第十八届中国（呼伦贝尔）
冰雪那达慕在呼伦贝尔大草原
景区开幕。本次那达慕活动期
间将举行“中国冷极节”“扎兰
屯金龙山滑雪节”“冰雪伊萨
仁”等 25 项冬季旅游节庆活
动，为游客带来不一样的冬季
体验。 韩 冷摄

“以前支付给其他金融机构的清算
手续费、发卡服务费不能抵扣进项税
额。营改增后，这两部分费用也可以抵
扣了。”黑龙江省大庆市农商银行财务人
员付春说，“随着全行业增值税链条的打
通，日常生产经营的税负不断减轻。购
进的设备、房屋租赁费、办公室装修费、
物业管理费、员工差旅费、车辆停放服务
费、劳动力外包服务费等很多服务支出，
也实现了抵扣”。

全面推开营改增试点以来，“只减不
增”的目标在黑龙江省已全面落地。一
年来，全省38.3万户试点纳税人中，税负
下降户数比例达到99.1%。四大行业及
进一步细分的 26 个小行业税负全部下

降。营改增正给试点纳税人带来实实在
在的减税效益。

近几年，金融企业竞争激烈，此次
营改增正是促进金融业发展、服务实体
经济的途径，营改增使企业享受到政策
红利，降低了企业负担，缓解了金融企
业的压力。一年来，全省 6412 户金融
企业实现减税4.65亿元，总体减税面达
96.6%。

全面实施营改增后，由于对货物劳
务各环节增值部分课税并实施进项税额
抵扣，引导企业健全从采购供应到内部
管理到市场营销全链条管理机制，倒逼
企业规范财务管理，用税制改革推进各
个行业规范有序发展。双鸭山市长山公
司正是营改增的典型受益者。为尽快适
应新税制的要求，该企业内部专门进行
优化，相应调整和修改内部管理程序和
系统，规范对增值税发票开具和使用环

节的管理，并且先后将物流、仓储和研发
等非核心辅助性环节分离出来，成立独
立公司，分别核算，有效降低了经营成
本。该公司负责人表示，增值税链条的
全面打通，推动了企业经营的专业化分
工，区域产业结构得到持续优化。

黑龙江俄速通国际物流有限公司主
要从事海上、航空、陆路国际货物运输代
理业务，在哈尔滨运营中俄跨境电商航
空专线，打造了一条由揽收网络、集货仓
网络、物流仓储管理系统、跨境物流、客
服呼叫中心组成的对俄跨境电商物流服
务体系。公司的发展得益于国际运输服
务等出口服务适用增值税零税率的税收
政策，企业享受到了进项税退税政策。
一年来，该公司免税收入2.56亿元，有力
促进企业扩大再生产。

营改增后金融、保险等行业与传统
产业之间链条得以畅通，有效降低了企

业融资门槛，将工业企业融资成本转化
为进项税抵扣，支持工业特别是新兴产
业和高新技术产业的快速发展。阳光
农业相互保险公司是一家专注农业保
险的金融企业，2017年共承保黑龙江省
和广东省粮食作物面积 8500 万亩。国
税部门针对该企业业务和服务龙江农
业发展角度，从免税项目和应税项目入
手，从增值税基本原理、免税和应税项
目核算、进项税额抵扣等方面开展矩阵
式辅导，使企业真正做到“基本原理搞
清楚、优惠政策能享受、会计核算须健
全、进项税额尽抵扣、财务管理全优
化”，进而降低企业成本支出，促进企业
发展。据统计，2017 年 5 月份至 12 月
份，该企业缴纳增值税 1448 万元，与缴
纳营业税相比减少199万元。预计2017
年缴纳增值税2280万元，与缴纳营业税
相比可减少310万元。

38.3万户试点纳税人中，税负下降户数比例达99.1%——

“营改增”让黑龙江企业减负增效
本报记者 倪伟龄 通讯员 杨 楠

欢乐冰雪季

精彩那达慕

本报讯 记者曹红艳报道：中央第五环境保护督察组
12月22日向四川省反馈的督察情况显示，长江部分支流水
环境形势严峻。2016年，长江干流四川段、金沙江、沱江、
岷江、嘉陵江等五大流域约30%的监测断面水质不达标。

督察指出，四川省是长江上游重要生态屏障和水源涵
养地，发展与保护任务繁重。全省生态环境质量虽然有所
改善，但与中央要求和群众期盼还存在较大差距。

反馈情况显示，沱江是长江重要的一级支流，但流域内
38 个省控以上断面Ⅳ类和Ⅴ类水质断面比例从 2013 年
29.0%上升至2016年66.7%，水环境质量持续恶化。流域内
应提标改造的71个污水处理厂有67个未按期完成；1928家
规模化养殖场有662家无治污设施，719家仍位于禁养区。

督察指出，岷江是长江重要支流，2016年流域水质达
标率仅为61.5%。眉山市位于岷江干流的中游，由于全市
小流域污染治理工作不力，导致思蒙河、醴泉河、毛河、金牛
河等岷江支流水质长期为劣Ⅴ类，严重影响岷江干流水
质。该市主城区及岷东新区、彭山城区每天约6万吨生活
污水直排；12个市级以上工业园区有6个未建集中污水处
理设施；1455个规模化养殖场仅161个开展治理，应关闭
的221个养殖场仅完成7个。

此外，根据反馈情况，四川全省建成的4871个水电站
多数采用引水式开发，由于下泄流量工程措施和监控措施
不到位，生态流量下泄监管困难，部分河段出现河道减水或
断流。青衣江和大渡河流域干支流水电开发建设密度大，
多级电站截流，下泄生态流量得不到保障，水生态功能受到
严重影响；周公河雅安段不到50公里建有近10座水电站，
并且全部截断河流；小水河在34公里河道上建有28座水
电站，开发强度过大和无序开发问题突出，带来不良的生态
影响。

督察要求，四川省应坚持解决突出环境问题与加快
建立长效机制相结合，系统谋划、综合施策、统筹推进沱
江、岷江等长江支流水污染防治和成都平原等区域大气
污染防治工作，打好污染防治攻坚战，全面提升生态环境
系统保护水平。

本报讯 记者吴佳佳报道：针对近期引发热议的“家庭医
生”问题，国家卫计委新闻发言人、宣传司副司长宋树立12月
22日在国家卫计委例行发布会上表示，国家卫计委正在逐步
推动和完善家庭医生签约服务制度，同时要求家庭医生在签
约后，服务要跟上，不能出现签而不约、为签而签的现象。

宋树立表示，家庭医生签约服务工作是建立分级诊疗
制度的一项重要内容，没有家庭医生在基层守门，分级诊疗
制度是落实不下去的。家庭医生签约服务制度符合我国医
疗卫生事业改革的方向，符合人民群众的期盼。但这项工
作刚刚起步，首先是解决“有没有”，同时我们也在推动解决
好不好的问题，力求更加完善。2016年国务院医改办等七
部门印发了《关于推动家庭医生签约服务的指导意见》，目
前正在大力推开。但是群众对家庭医生签约服务的感受还
不强，获得感还没有达到预期。

此外，中国医师协会全科医师分会会长杜雪平也在会
上表示，家庭医生不是私人医生。私人医生提供的是比较
高端的服务，主要以医疗为主，而中国的家庭医生提供的服
务是预防为主、防治结合。通过签约的形式与居民建立稳
定的契约服务关系，为居民提供基本医疗、公共卫生和健康
管理等服务，和社会上所说的随叫随到的私人医生所提供
的服务是完全不一样的。

本报讯 记者白海星报道：今年以来，安徽安庆市政法
机关围绕信用安庆建设，积极防范金融领域风险，持续开展
金融环境整治和失信行为专项打击治理活动，为打造良好
金融生态作出积极努力。

安庆市政法机关组织开展银行业信用风险专项排查、企
业互联互保贷款风险隐患排查，全面摸清风险底数；坚持“一
企一策、分类施救、行动一致”，协调银政企三方妥善化解风
险，做到处置一起、救活一起；组建6家企业系债权人委员
会，成功处置多项重大信用风险事件；开展非法集资监测预
警和互联网金融风险排查，及时处理9家银行客户参与民间
融资嫌疑线索，关闭5家本地注册的网络借贷平台。

同时，安庆市持续深入开展金融环境整治和失信行为专项
打击治理，截至目前已就涉嫌恶意逃废债立案153起，破案126
起，移送审查起诉75人，追究单位犯罪6起，追赃挽损8400余
万元，化解银行不良贷款4.03余亿元，挽损率达90.87%；成立
金融审判专项合议庭，审结金融借款纠纷案件1951件。

安徽安庆：

专项治理优化金融生态环境

中央环保督察组向四川省反馈情况

长江部分支流水环境形势严峻

国家卫计委：

家庭医生签约后需跟上服务

本报讯 记者崔国强报道：近日，国家安全监管总局通
报山东日科化学股份有限公司“12·19”爆燃事故情况，要
求强化提高对“煤改气”过程中安全风险的认识，加强变更
过程安全管理，健全完善相关规程要求，严格从业人员资格
准入，强化安全教育培训。

国家安全监管总局要求，提高对“煤改气”过程中安全
风险的认识，高度关注“煤改气”过程中出现的新情况、新问
题，强化安全风险预判，有针对性地采取应对措施，及时削
减管控安全风险。准备实施或正在实施“煤改气”的化工企
业，要立即对改造方案进行风险辨识，根据辨识结果，进一
步完善改进安全风险管控方案；已经完成改造的化工企业，
要立即开展安全隐患排查，存在问题的要立即进行整改。
相关天然气供应企业要认真履行社会责任，加强对化工企
业“煤改气”工作的技术指导和支持。各级安全监管部门要
组织对辖区内涉及“煤改气”的化工企业进行全面摸底排
查，督促指导有关企业严格落实相关要求，确保“煤改气”安
全风险得到有效管控。

国家安全监管总局：

强化“煤改气”安全风险管控


